
На  заседании  облисполкома
подвели  итоги  социально-
экономического  развития
Гомельщины

В этом году пора рвануть.
Внимание  акцентировали  и  на  задачах  текущего  года,
поставленных  перед  регионом.  Заседание  вел  председатель
облисполкома Иван Крупко, пишет gp.by

Что в промсекторе и АПК?
В целом на Гомельщины в минувшем году удалось обеспечить рост
экономики.  Отдельные  отрасли  справились  с  поставленными
задачами  с  ощутимым  опережением  плана.  Хороший  результат
показали частные предприятия. Вместе с тем, из восьми ключевых
показателей матрицы задач, утвержденной Совмином для области в
2024  году,  выполнено  три:  по  номинальной  начисленной
среднемесячной  зарплате  (темп  роста  —  118,8%  при  прогнозе
111,7%),  поступлению  доходов  в  консодидированный  бюджет  и
объемам импортозамещения.

По  остальным  пяти  недотянули,  эти  направления  станут
ориентирами  для  активизации  усилий.  Речь  о  валовом
региональном продукте (100,8% при задании 103,6%), инвестициям
в основной капитал, вводе жилья, нового и с господдержкой,
уровне снижения затрат.

В  промышленности  многим  предприятиям  удалось  обеспечить
высокие  объемы  производства  и  реализации  продукции,  однако
неуспех отдельных коллег не позволил выполнить годовой план.
Субъективные  причины  здесь  перемежаются  с  объективными,  у
одних проблемы со сбытом, у других затягивается модернизация.
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К примеру, на ОАО «Гомельстекло» в прошлом году работали не
все печи. Определенные трудности со сбытом в России есть и у
холдинга «Гомсельмаш».

Однако,  как  было  отмечено,  почти  всеми  производителями
достигнут  рост  экспорта  поставок,  что  свидетельствует  об
отлаженной  логистике,  эффективной  диверсификации  внешних
рынков.  Одним  из  перспективных  направлений  для  экспорта
является Африка.

Аграрии области не оправдали доведенный прогноз, чему виной в
который раз крайне неблагоприятные погодные условия. Еще одна
часто упоминаемая проблема — низкая дисциплина в коллективах
хозяйств, трудовая и технологическая.

Однако положительные тенденции в отрасли наметились, причем по
многим позициям. Особенно заметен рост производства молока и
мяса крупного рогатого скота.

Так же и в строительстве. С годовым заданием не справились,
однако сумели прирасти по вводу жилья. Всего за год построено
502,4 тысячи квадратных метров. Взятый строителями в первом
месяце года темп позволяет надеяться на рост показателей в
дальнейшем.

Вступаем в Пятилетку качества

Одной из приоритетных задач для всех уровней власти в регионе
в этом году станет активное привлечение инвестиций, а также
контроль реализации инвестпроектов.

Однозначно поднажать в этом году необходимо транспортникам.
Роста показателей ждут от автомобильного, железнодорожного, а
также  трубопроводного  транспорта.  Активизироваться  нужно  и
торговле.  Здесь  важно  продолжить  оптимизацию  сети
потребкооперации.

Иван Крупко сделал акцент на программе «Один район — один
проект». В этом направлении от местных властей ждут большей



отдачи.  Проекты  не  должны  быть,  во-первых,  условными,  во-
вторых, за них не нужно выдавать молочные фермы, которые и так
будут строиться и модернизироваться. Такие предприятия должны
делать упор на инновационность и высокое качество продукции, в
конечном  итоге  стать  настоящими  точками  роста  экономики  в
районах.

В целом роста эффективности, «плюсующих» параметров ждут от
всех  предприятий,  от  отдельных  —  настоящего  рывка.  Это
особенно  важно  с  учетом  объявления  в  стране  Пятилетки
качества.

Затронули  также  тему  социального  развития.  Были  отмечены
достижения  сферы  здравоохранения:  медицина  в  регионе
становится  всё  более  современной,  высокотехнологичной  и
доступной, в том числе для жителей сельской местности. Всё
большее количество населения охватывает диспансеризация.

Результаты в сферах образования, спорта и туризма, культуры,
социальной  защиты  также  признаны  положительными.  Работа  по
всем этим направлениям продолжится без снижения оборотов. Иван
Крупко  поручил  сосредоточиться  на  расширении  сферы  услуг,
конкретно — на экспорте услуг. Это касается медучреждений,
сферы образования, объектов спорта и туризма.

Губернатор высказался также о результатах выборов Президента
Республики Беларусь, подчеркнув, что граждане поддержали курс
развития нашей страны, заданный Александром Лукашенко. Значит,
именно этот курс близок сердцу белорусов — подавляющего их
большинства.  Этой  дорогой  мы  пойдем  дальше,  к  успеху  и
процветанию.

Участие в работе заседания приняли управделами Президента Юрий
Назаров, заместитель премьер-министра Анатолий Сивак, помощник
Президента — инспектор по Гомельской области Юрий Горлов.

Дословно:

Председатель облисполкома Иван Крупко: всем отраслям в этом



году поставлены конкретные задачи. Какими бы напряженными они
ни были, их нужно выполнить в полном объеме.


